
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0164/2024 der FDP im Ortsbeirat Mainz-Mombach betreffend 
Fehlende Fußgängerüberwege auf der Hauptstraße (FDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwort: 
 
Ist geplant, die fehlenden Fußgängerüberwege wieder auf der Hauptstraße umzusetzen? 
 
Die Schulwegepläne werden entsprechend des Hinweises aus dem Ortsbeirat angepasst. 
 
Falls ja, wann wird die Maßnahme erfolgen? 
 
In Höhe der Genobank wird derzeit ein zusätzlicher Fußgängerüberweg geplant. Diese Umset-
zung der Maßnahme erfolgt im Frühjahr 2024. 
 
Falls nein: 
Was ist der Grund für den Wegfall der Fußgängerüberwege? 
Haben die fehlenden Fußgängerüberwege Auswirkungen auf die empfohlenen Schulwege? 
Wann werden die Darstellungen im Geoinformationssystem an die aktuelle Hauptstraße ange-
passt? 
 
Der Entfall der Fußgängerüberwege ist bedingt durch die Umgestaltung der Hauptstraße und 
damit einhergehender Geschwindigkeitsreduzierungen. Durch die verringerten Fahrbahnbrei-
ten und z.T. Wegnahme von längs Parker wurden zudem die Querungsmöglichkeiten entlang 
des Straßenverlaufs verbessert.  
 
Sind der Verwaltung seit Wegfall der Fußgängerüberwege Verkehrsunfälle, insbesondere mit 
Beteiligung von Fußgängern, an diesen Standorten bekannt. Wenn ja, wie viele Unfälle gab es 
an welchem ehemaligen Fußgängerüberweg? 
 
Nein, aufgrund der Seltenheit der Ereignisse von Unfällen eignen sich "Unfallzahlen" nur be-
dingt, um Sicherheitsaspekte ausreichend zu beleuchten, zumal aufgrund von Corona und 
anderer Verkehrszusammensetzung (mehr Radverkehr) ein Vorher-Nachher-Vergleich noch 
schwieriger zu treffen ist. Auf dem Abschnitt der Hauptstraße gab es in den letzten Jahren kei-
ne Auffälligkeiten und keine signifikanten Änderungen der Unfallzahlen oder -schweren. Un-
fallorte mit Fußverkehrsbeteiligung sind nur 2016 und 2018 gelistet. 
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